

*Philipp Aff*

*ECTA Square Dance Coordinator*

## New Mainstream Program Starting September 2026

### What Dancers And Clubs Need To Know

Starting **September 1, 2026**, a **revised Mainstream list** from CALLERLAB will take effect worldwide. **ECTA** will adopt this change at the same time, ensuring that the Mainstream program aligns with current international standards. Below is a clear overview of the most important information – concise, easy to understand, and focused on what matters to dancers and clubs.

### What's Changing?

CALLERLAB has made a major revision to the Mainstream program. The goal is to create a **simpler and globally consistent entry level**. The new Mainstream list includes **50 calls**.

**The following four calls from the current Basic program will move to Plus:**

- Do Paso
- Walk Around the Corner
- See Saw
- Circle to a Line

**The following ten calls from the current Mainstream program will move to Plus:**

- Allemande Thar Family
- Shoot the Star
- Slip the Clutch
- Cloverleaf
- Dixie Style to a Wave
- Eight Chain Thru
- Pass to the Center
- Spin Chain Thru
- Turn Thru
- Walk and Dodge

## Neues Mainstream-Programm ab September 2026

### Was Tänzerinnen, Tänzer und Clubs jetzt wissen sollten

Ab dem **1. September 2026** gilt weltweit eine **überarbeitete Mainstream-Liste** von CALLERLAB. Auch die **ECTA** übernimmt diese Änderung und führt sie zum gleichen Zeitpunkt ein. Damit wird das Mainstream-Programm an die aktuellen internationalen Standards angepasst. Hier findet ihr die wichtigsten Informationen – klar, kompakt und mit Blick darauf, was für Tänzerinnen, Tänzer und Clubs wichtig ist.

### Was ändert sich?

CALLERLAB hat das Mainstream-Programm umfassend überarbeitet. Ziel ist ein **einfacherer und weltweit einheitlicher Einstieg**. Die neue Mainstream-Liste umfasst **50 Figuren**.

**Diese vier Figuren aus dem bisherigen Basic werden ins Plus-Programm verschoben:**

**Diese zehn Figuren aus dem bisherigen Mainstream werden ebenfalls ins Plus-Programm verschoben:**

In addition, **Single Circle to a Wave** will be moved from **Plus to Mainstream**.

Außerdem wird **Single Circle to a Wave** vom **Plus-** ins **Mainstream-Programm** übernommen.

### When Will The Change Take Effect?

- The **current list** remains valid until **August 2026**.
- **Starting 1 September 2026**, the **new list** will be used **worldwide**.
- The **transition period runs from now through August 2026**, giving callers and clubs time to adapt to the new structure.

### Wann tritt die Änderung in Kraft?

- **Bis August 2026** gilt die **aktuelle Liste**.
- **Ab 1. September 2026** wird **weltweit** nach der **neuen Liste** getanzt.
- Die Zeit **ab sofort bis August 2026** gilt als **Übergangszeit**, in der Caller und Clubs sich auf die neue Struktur einstellen können.

### What Does This Mean For Classes?

The **ECTA Square Dance Program Committee** recommends the following:

- **Classes beginning in 2026 and ending after September 1** should be taught according to the **new list**.
- **Ongoing classes** (those that started before September 2026) may continue with **either the old or new list** – this decision should be made jointly by the caller and the club.

To ensure dancers **can continue participating in student events**, the **Basic program should be taught in full**, including the figures that will later be removed.

### Was bedeutet das für Classes?

Das **ECTA Square Dance Programm-Komitee** empfiehlt:

- **Classes, die 2026 beginnen und nach dem 1. September enden**, sollen nach der **neuen Liste** unterrichtet werden.
- **Laufende Classes** (die vor September 2026 begonnen haben) können **nach der alten oder neuen Liste** tanzen – das entscheidet der jeweilige Caller gemeinsam mit dem Club.

Damit alle **Tänzerinnen und Tänzer weiterhin an Student-Veranstaltungen teilnehmen können**, sollte das **Basic-Programm vollständig unterrichtet** werden – also **inklusive** der Figuren, die künftig entfallen.

### Why the transition period matters

The months leading up to the change give **callers, clubs, and dancers** time to adjust to the new system. Clubs may

### Warum die Übergangsphase wichtig ist

In den Monaten vor der Umstellung sollen **Caller, Clubs und Tänzer** ausreichend Zeit haben, sich an das neue System zu

decide to switch to the new list earlier, allowing them to adapt class materials and dance programs in advance and avoid confusion during the transition.

gewöhnen. Clubs können selbst entscheiden, ob sie bereits vor dem Stichtag mit der neuen Liste arbeiten möchten. So können Unterrichtsmaterialien und Tanzprogramme rechtzeitig angepasst werden, ohne dass es zu Verwirrungen bei Veranstaltungen kommt.

### What ECTA Is Doing

The **ECTA Square Dance Program Committee** is actively supporting the transition. Its goal is to provide all necessary information **clearly and in a timely manner**. Planned activities include:

- Translations of official CALLERLAB documents
- Webinars and workshops for callers and clubs
- Regular updates through the **ECTA News**, the **EAASDC Bulletin** and the **ECTA website**

*Editor's note: A link to the ECTA website will be provided on the EAASDC website as soon as it is available.*

### Our Common Goal

- The transition should be **as smooth as possible**.
- Existing structures will remain in place, while the **entry level for new dancers will become easier**.
- From now on, there will be **one unified global entry program for all dancers** worldwide.

### Information Session

The **ECTA Square Dance Program Committee** will host a **Zoom session**

### Was ECTA tut

Das **ECTA Square Dance Programm-Komitee** begleitet die Umstellung aktiv und stellt sicher, dass alle Informationen **rechtzeitig und verständlich** zur Verfügung stehen. Geplant sind außerdem:

- Übersetzungen der offiziellen CALLERLAB-Dokumente
- Webinare und Workshops für Caller und Clubs
- Regelmäßige Updates über die **ECTA-News**, das **EAASDC-Bulletin** und die **ECTA-Website**

*Anm. d. Red.: Ein Link zur ECTA-Website wird – sobald verfügbar – auch über die EAASDC-Website zur Verfügung gestellt.*

### Unser gemeinsames Ziel

- Die Umstellung soll **so reibungslos wie möglich** verlaufen.
- Die bestehenden Strukturen bleiben bestehen, gleichzeitig **wird der Einstieg für neue Tänzerinnen und Tänzer leichter**.
- Künftig gibt es weltweit **nur noch ein gemeinsames Einstiegsprogramm**, das überall gilt.

### Informationsveranstaltung

Das **ECTA Square Dance Programm-Komitee** bietet eine **Zoom-Session** an,

to inform club leaders and dancers and  
to answer questions.

**1** **Date:** January 18, 2026

**1** **Time:** 7:30 PM (CET)

um Vorstände und Tänzer zu informieren  
und Fragen zu beantworten.

**1** **Termin:** 18. Januar 2026

**1** **Uhrzeit:** 19:30 Uhr

## Zoom-Link:

<https://us02web.zoom.us/j/81816950118?pwd=sPaChkZQSHHbLqPGHD9HfE5ov70ngk.1>

Meeting-ID: 818 1695 0118

Code: 766210



We look forward to seeing  
many of you there!

Wir freuen uns auf eine  
rege Teilnahme!

## Questions or Feedback?

The **ECTA Committee** is currently collecting ideas and experiences related to the transition.

Send your feedback directly to **Philipp Aff square-dance-coordinator@ecta.de** or use the contact form on the **ECTA website**.

Squarely yours,

Philipp Aff  
ECTA Square Dance Coordinator

## Fragen oder Rückmeldungen?

Das **ECTA-Komitee** sammelt derzeit Ideen und Erfahrungen zum Übergang.

Sendet Beiträge direkt an **Philipp Aff square-dance-coordinator@ecta.de** oder über das **Kontaktformular auf der ECTA-Website**.

Quadratische Grüße

Philipp Aff  
ECTA Square Dance Coordinator

Ihr kompetenter Partner für:  
Gestaltung, Satz, Druck  
Digitaldruck, Laserkopien  
Weiterverarbeitung, Versand,  
personalisierten Mailings,  
Hochzeitseinladungen



Wir drucken gerne für Sie:  
Ihre Geschäftsausstattung,  
Werbeprospekte 1 bis 4 farbig,  
Bücher, Hauszeitungen,  
Broschüren, Flyer, Blocks  
Trennsätze, Vereinszeitschriften

**Druckerei Offprint**

Planegger Str. 121  
81241 München

[www.offprint.de](http://www.offprint.de)  
[ruch@dopm.de](mailto:ruch@dopm.de)

Tel. 089 / 82 99 81 0  
Fax 089 / 82 99 81 20